



Había algo que entender

Señor Director:

Buena parte de lo que ha pasado en la última década en Chile puede describirse por la frase de Hayek (1933): "Fue solo cuando, debido a que el sistema económico no lograba todo lo que queríamos, le impedimos hacer lo que ya estaba logrando, en un intento de que nos obedeciera arbitrariamente, que nos dimos cuenta que había algo que entender".

O sea, hemos modificado sistemas de los que hemos ignorado sus reglas de funcionamiento, en búsqueda de resultados impuestos a la fuerza (en forma voluntarista), y hemos terminado no solo sin obtener lo que queríamos, sino que hemos perdido todo lo que habíamos logrado antes. En algunos casos, es posible que incluso hayamos cambiado sistemas sin siquiera habernos dado cuenta aún de que había algo importante que aprender de ellos.

Esto, que aplica a varias de las reformas de los últimos años, aplicará también a los efectos de la ley que reemplaza el CAE si entrase en vigor. Un sistema universitario que tiene muchas virtudes (sin ir más lejos, el hecho de tener varias de las mejores universidades de América Latina) será transformado en uno segmentado, de menor calidad, en que los alumnos recibirán menor capital humano.

CLAUDIO SAPELLI

Faro UDD e IE UC

LUCAS MIRANDA

PATRICIO ÓRDENES

Faro UDD